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CONSELHO ESTADUAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 
 

12. SÚMULAS REUNIÕES DIA 04.11.2024 

Aos quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, por 
convocação da Presidente, o Conselho Estadual de Alimentação Escolar do RS realizou Reunião 
Ordinária/ Hibrida, no Centro Administrativo de Contingência – CAC, localizado na Zona Leste da 
Capital. O Centro atualmente abriga a Secretaria Estadual de Educação, após os eventos climáticos que 
atingiram o RS em maio. Como consequência são intercalados entre reuniões presenciais e online nas 
salas da AOERGS e ASSERS, gentilmente cedidas desde o mês de agosto. Presentes à Reunião: 
Presidente Berenice da Costa (FEAPAES-RS); Vice-presidente Ana Lice Bernardi (CRN2); Clélia dos 
Santos e Lisandra Monteiro (SEDUC), Fábia Bernardes (ASSERS); Online:  Marta Tomazi Kny 
(AOERGS) e Márcia de Oliveira Fraga (SEDUC). Justificaram ausência: Clarice Fiuza (AOERGS), 
Luciana de Assis Brasil (ACPM-Federação) e Elivelson Rodrigo Colissi (ACPM-Federação); Fábio 

Dullius (CPERS).   Convidada a Responsável Técnica Nutricionista Elaine Rodrigues. PAUTA: 1) Ata 
CEAE nº 11, de 14.10.2024, aprovada sem ressalvas. 2) Para registro, atividades realizadas no mês de 
OUTUBRO: dia 16 Abertura da Semana da Alimentação na EMATER-RS, com participação de Ana Lice 
e Berenice; dia 18 Reunião de Trabalho na Sala de Reuniões gentilmente cedida por ASSERS, com a 
presença de Ana Lice, Berenice, Clélia, Fábia e Fábio, para análise de relatórios de escolas com 
cardápio alternativo. Foram identificadas escolas sem merendeiras; escolas sem cozinhas/ refeitórios 
(em obra); escolas com recurso insuficiente para aquisição da alimentação, entre outros. Deliberado 
notificar SEDUC através de PROAs, solicitando informações e quais as providências que estão sendo 
tomadas para resolução dos temas apontados. 3) EEEM Alberto Torres, visita realizada por Ana Lice e 
Berenice, a partir de deslocamento próprio. Relatam que os recursos estão sendo utilizados, e oferecido 
cardápio alternativo aos mais de mil estudantes matriculados, pois não tem merendeiras o suficiente 
para atuar na Escola, motivo pelo qual a escola foi visitada. Algumas orientações foram apresentadas, 
devido ao não cumprimento do Manual de boas Práticas. 4) Semana da Alimentação Escolar 2024, 
participaram Fábio, Raquel e Lisandra, trouxeram uma proposta de que o CEAE encaminhe para todas 
as escolas da rede estadual o Abaixo Assinado que trata sobre faltas de Nutricionistas na SEDUC. Em 
discussão sobre como fazer esse encaminhamento. Proposta: encaminhar para as entidades que 
compõem o colegiado, o documento de forma online, que será preparado pelo GT. Deliberado enviar 
antecipadamente o teor do documento aos Conselheiros, solicitando que se manifestem sobre o 
assunto. Nutricionista Elaine informa que será enviado por e-mail para o CEAE as atividades da Semana 
da Alimentação realizadas pelas escolas, para conhecimento. 5) PROAS: Aguardando retorno SEDUC 
- falta de merendeiras (45 escolas); obras (42 escolas sem cozinha /refeitório) 5.1) Repasse Extra - 
Nutricionista Elaine informa que conforme reunião online com Berenice, após análise de relatórios em 
Reunião de Trabalho dia 18/10, foi deliberado solicitar repasse extra para as escolas que solicitaram 
cardápio alternativo pois não possuem recursos suficientes, e que não tenham sido contempladas 
anteriormente. Demanda apresentada em reunião foi aprovada por unanimidade, para 
encaminhamentos da SEDUC, que será paga até 10/11/2024. Total do recurso para 19 escolas: 
R$36.506,00(trinta e seis mil, quinhentos e seis reais). 5.2) Sala de Reuniões para o CEAE: deliberado 
elaborar outro ofício para o Gabinete da SEDUC, pois a sugestão de utilizar as estruturas atuais da 
SEDUC não foi aprovada, analisando os aspectos do local da reunião de hoje, ratificando a decisão 
conjunta. O espaço não é apropriado: sala pequena não comporta número de presentes regularmente 
nas reuniões, não possui ar-condicionado, completamente fora do eixo central, o que compromete 
acesso/deslocamento por falta de transporte coletivo, só possível através de veículo particular, táxi ou 
por aplicativo. Conselheiros que residem fora da Capital e se deslocam pela Rodoviária ida/volta são 
duplamente prejudicados, pois ainda tem o deslocamento até o CAC. A reunião de hoje não obteve 
quórum regular devido aos aspectos citados, sendo a justificativa geral a localização do CAC. 5.3) 
Ofício-circular nº 267-FNDE- continua pendente no novo sistema SIGPNAE. 06) Assuntos Gerais: 
Reencaminhar e-mail solicitando publicação das Súmulas 2024 no site da SEDUC; Reunião de Trabalho 
agendada para 06/11/2024, na sede da ASSERS, para tratar da elaboração do Plano de Ação para 2025. 
Nada mais a tratar, encerro a presente Ata que foi elaborada pela Secretária Clélia e a Presidente 
Berenice, que será enviada ao colegiado, por e-mail, para conhecimento e contribuição com aprovação 
na próxima reunião. 
  


